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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Bis wann ist aktuell die Zahlung der Stadionmiete durch den Verein gesi-

chert? 

 

Es gibt einen wirksamen Vertrag für die Nutzungen des Stadions in dieser 

Saison. Bislang wurden die Rechnungen für die spieltagsbezogenen Nutzun-

gen ordnungsgemäß bedient.  

 

Sofern der Verein – wie der Zeitung zu entnehmen war – im schlimmsten Fall 

in den nächsten Wochen und Monaten seinen Spielbetrieb einstellen würde, 

werden auch keine Stadionmieten zu erzielen sein, da der Vertrag von der 

Teilnahme des Vereins am Spielbetrieb ausgeht. 

 

2. Welche Auswirkungen hätte der Ausfall der Mieteinnahmen auf den aktu-

ellen und zukünftigen städtischen Haushalt? 

 

Diese Fragestellung kann unsererseits nicht abschließend beantwortet wer-

den, da es bislang keinen Termin gibt, von dem aus die Beurteilung der Aus-

wirkungen für den aktuellen oder zukünftigen Haushalt erfolgen kann. 

 

Die Nutzungen des Vereins sind derzeit jährlich mit einer Miete von 

85 TEUR/Jahr in den Wirtschaftsplänen des Eigenbetriebes berücksichtigt. 

Diese würden bei Einstellung des Spielbetriebes entfallen. Des Weiteren ist 

fraglich, inwieweit die Erlöse aus der Vermarktung der Namensrech-

te/Werbung sowie aus dem Catering in Höhe der geplanten Größenordnungen 

ohne den Spielbetrieb von RWE erreicht werden können. 

 

3. Welche Alternativplanungen gibt es seitens der Stadtverwaltung, die Sta-

dionauslastung zu erhöhen, sollte Rot-Weiß Erfurt als Mieter ausfallen? 

 

Der Oberbürgermeister 
 

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 

 

  
Fraktion DIE LINKE 

im Erfurter Stadtrat 

Frau Stadträtin 

Karola Stange 

 

 

 

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO - öffentlich 

DS 2143/18: Dringliche Anfrage - Finanzprobleme bei Rot-Weiß Erfurt 

Journal-Nr.:  

 

 

 

Sehr geehrte Frau Stange Erfurt,  
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Bislang ist die Landeshauptstadt Erfurt immer von einer Betreibung der Multifunktionsarena 

mit einem Spielbetrieb des FC RWE ausgegangen. Insofern gibt es keine konkreten Planungen für 

die Nutzung des Objektes ohne den Verein. 

 

Es gibt ungeachtet dessen zumindest im sportlichen Bereich auch keine möglichen Partner für 

eine dauerhafte kommerzielle Nachnutzung. Die Nutzung des Stadions beispielsweise durch die 

Erfurt Indigos, wie in der Vorsaison praktiziert, ist für den Verein nur als Saisonhighlight reali-

sierbar, da mit dem möglichen höheren Ertrag aus der Stadionnutzung eben auch ein ungleich 

höherer Aufwand (neben der Stadionmiete insbesondere Security) einhergeht. 

 

Gleichwohl wurde durch den Geschäftsbesorger der MFA, die Arena Erfurt GmbH, wiederholt 

formuliert, dass bei einem endgültigen Wegfall des Spielbetriebes des RWE die vermarktbaren 

Termine sich wesentlich erhöhen, da die Planbarkeit beim Fußball aufgrund der Terminierung 

des Fußballverbandes insgesamt sehr spät und dann auch lediglich für die jeweiligen Wochen-

enden insgesamt besteht, nicht jedoch für den konkreten Tag des Spiels. Wegen des Ausschlus-

ses der Parallelnutzung von Stadion und Multifunktionsgebäude durch unterschiedliche Veran-

staltungen können daher für die gesamten Spieltagswochenenden keine größeren Veranstaltun-

gen gebucht werden. Diese Einschränkungen entfielen mit der Einstellung des Spielbetriebes, so 

dass sich die Arena Erfurt GmbH optimistisch zeigte, mittelfristig den Verlust des RWE über zu-

sätzliche Veranstaltungen kompensieren zu können. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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